
Protokoll der Mitgliederversammlung 02. März 2022 
Teilnehmer: Siehe Anlage 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
 
Michael Renken eröffnet die Versammlung um 20:00 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
 
TOP 2: Ehrungen 
 
Für 40 Jahre Mitgliedschaft wird geehrt: Lars Battermann  
 
Für 25 Jahre Mitgliedschaft werden geehrt: Stephan Folgmann – Peter Marquardt –  
Svenja Rohland – Susanne Struwe – Sabine Wüpper 
 
 
 
TOP 3: Feststellung der Beschussfähigkeit 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. Anwesend sind 26 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
 
 
TOP 4: Anträge zur Tagesordnung 
 
Es liegen keine Anträge zur Tagesordnung vor. 
 
 
 
TOP 5:  
Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 14.07.2021 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
TOP 6: Bericht des Vorstands 
 
Seit der letzten Mitgliederversammlung im Juli beschäftigten uns vor allem die Corona-
Beschränkungen, die auch die meisten Diskussionsgrundlagen boten. Verglichen mit den 
aktuellen Sorgen unserer Nachbarländer erscheint dies jedoch im Moment harmlos. 
 
Im September stellte sich heraus, dass der Jubiläumsball coronabedingt wieder abgesagt 
werden musste. Die Planung wurde daher nicht weitergeführt. 
 
Ebenfalls im September konnte aber zum Glück unser jährliches Helfergrillen, der 
sogenannte Klönschnack, am Sportplatz stattfinden, dieses Mal sogar mit drei Ehrungen 
vom Kreissportbund. Geehrt wurden für ihre jahrelange Tätigkeit im Verein Lothar 
Tiedemann, Carola Müller und Gerd Renken.  
Der Vorstand hat beschlossen, jegliche Feierlichkeiten zum Vereinsjubiläum nicht erneut zu 
verschieben, sondern das Thema Jubiläum komplett abzuhaken und die Planungen nicht 
weiterzuführen.  
 



Stattdessen wollen wir aber unseren Sportlern und unserer Gemeinde etwas Gutes tun und 
so hat der Vorstand beschlossen, einen Defibrillator von dem zurückgelegten Jubiläumsgeld 
anzuschaffen. Dieser ist auch in Zusammenarbeit mit dem DRK schon bestellt. 
 
Pünktlich zum Start unserer Winterkurse wurden die neu gedruckten Flyer verteilt. Leider 
mussten die (wieder gut besuchten) Sportkurse ab Ende November coronabedingt zunächst 
wieder abgebrochen werden und konnten zum Glück mit Auflagen Ende Januar wieder 
starten. 
 
Im November 2022 soll wieder ein Erste-Hilfe-Kurs angeboten werden. Informationen dazu 
folgen auf der Homepage. 
 
Michael bedankt sich für die Unterstützung bei allen Übungsleitern, Trainern, Personen im 
Hintergrund, Platzwarten, der Gemeinde Asendorf, unseren Sponsoren und Mitgliedern, 
dass sie uns auch im letzten Jahr tatkräftig, trotz der Widrigkeiten, die Treue gehalten haben 
und uns so toll unterstützen. Ohne euch funktioniert so ein Verein nicht!  
 
 
 
TOP 7: Berichte der Spartenleiter 
 
Sparte Herrenfußball und Jugendfußball 
 
Nach den Sommerferien konnten im Jugend- und Herrenbereich das Training und der 
Spielbetrieb wieder beginnen. Es konnte sogar eine große Anzahl an Spielen ausgetragen 
werden, bis Ende November coronabedingt eine Pause eingelegt werden musste. Nun geht 
es aber im März mit dem Spielbetrieb langsam wieder los und wir hoffen, dass die Saison zu 
Ende gespielt werden kann. 
 
Wir haben, wie auch in den Vorjahren, eine Herrenmannschaft, eine Ü48 und eine Ü40 und 
dazu im Jugendbereich zurzeit eine U10 und eine U14. Dazu gesellt sich seit dem Sommer 
eine U7 die von Catjana Schober trainiert wird. Die U7 wird gerade auf den Spielbetrieb 
vorbereitet und fit gemacht, da die Kinder im Alter von 6 bis 7 Jahre zurzeit nur ab und zu 
kleine Turniere austragen. 
 
Erwähnenswert ist noch, dass unsere Ü48 im Juni an der Niedersachsen-Meisterschaft in 
Holdorf teilnimmt. 
 
Michael bedankt sich noch einmal recht herzlich bei allen in der Fußballsparte, die sich in 
irgendeiner Weise um den tollen Zusammenhalt und Organisation in der Sparte bemühen, 
wie z.B. der Platzwart, die Trainer und die Organisatoren. Ein großer Dank geht außerdem 
an unsere Sponsoren. 
 
 
Sparte Tischtennis: 
 
Die Tischtennis Abteilung hat zurzeit 16 Mitglieder, von denen 14 an Punktspielen 
teilnehmen.  

Die Punktspielsaison 2021/22 wurde im September mit 2 Mannschaften gestartet.  

Anfang Dezember wurde die Spielzeit abgebrochen und im Januar wurde die Rückrunde 
gestrichen. Nur die fehlenden Punktspiele der Hinrunde werden noch nachgeholt.  

Somit hat die 1. Mannschaft noch ein Punktspiel und ein Pokalspiel nachzuholen und wird 
am Ende Platz 4 oder 5 belegen.  



Die 2. Mannschaft hat alle Spiele gespielt und wird als Tabellenletzter absteigen.   

Es durfte im Dezember und Januar nicht trainiert werden. 

Unsere Vereinsmeisterschaften sind in den letzten beiden Jahren ausgefallen. Wir wollen 
aber möglichst dieses Jahr im April eine Vereinsmeisterschaft durchführen.   

 
 
Sparte Tennis: 
 

Die Tennissparte hat aktuell 59 Mitglieder. 

Das Spartenkonto weist ein Guthaben aus. Die Spartenbeiträge reichten allerdings trotz der 
Aufbereitung von Platz 3 in Eigenleistung im abgelaufenen Kalenderjahr 2021 nicht ganz zur 
Deckung der Kosten (Aufbereitungen von Platz 1&2 von Firma BTS, Kosten Platzwart (G. 
Renken) und einiger Anschaffungen). 

Aufgrund von Corona fanden mehrere Arbeitsdienste in kleineren Gruppen statt.                                                                               
Dieses Jahr ist wieder ein gemeinsamer Platzaufbau am 23.04. geplant. 

Der dritte Platz wurde 2021 erneut in Eigenregie aufbereitet. Dieses Jahr werden wieder alle 3 
Plätze von der Firma BTS aufbereitet. 

Es finden Umbaumaßnahmen im Eingangsbereich von Platz 3 statt. 

Vielen Dank an Gerd für die Organisation und die gute Platz- und Anlagenpflege als Platzwart! 

In der letzten Saison 2021 hat nur die Mannschaft der Damen 40 am Punktspielbetrieb 
teilgenommen und ist als Tabellenerste in die Verbandsklasse aufgestiegen. 
Herzlichen Glückwunsch! 

Die beiden Herren-Mannschaften haben Ihre Teilnahme coronabedingt zurückgezogen. 

Diese kommende Saison sind wieder alle 3 Mannschaften für den Punktspielbetrieb gemeldet. 

Der Spielbetrieb auf der Anlage lief 2021 mit guter Beteiligung. 

Marko wird für weitere 2 Jahre die Aufgaben des 2. Spartenleiters übernehmen 

Corona bedingt fand im Frühjahr 2022 keine Tennismitglieder-versammlung statt.                                                                          
Es wurde stattdessen eine Mitgliederinformation per Mail verteilt 

 

 
Sparte Spielmannszug: 
 
Der Übungsbetrieb unterliegt nach wie vor der Regelung „10m² pro Person“, sodass die 
Proben bis zum vergangenen Herbst weiterhin donnerstags in der Halle stattfanden. Seit 
November wurde der Betrieb jedoch coronabedingt wieder komplett eingestellt. 
 
Im Herbst 2021 gab es einige Auftritte in bzw. draußen vor den umliegenden 
Seniorenheimen, die sehr gut ankamen. Hierzu gab es auch einen Bericht in der Zeitung, um 
etwas mehr Aufmerksamkeit zu erhalten und zur Mitgliederwerbung. Es waren auch 
Weihnachtskonzerte in den Seniorenheimen geplant, die dann aber leider abgesagt werden 
mussten. 
 
Im Mai ist ein Schnuppertag für neue Nachwuchsspieler geplant.  
 
Der Spielmannszug darf in Zukunft offizielle Coronatests selbst durchführen (durch geschulte 
Mitglieder). Damit wird für die zukünftigen Übungsabende die Einhaltung der 
Coronamaßnahmen (z.B. 3G oder 2G+) für die Mitglieder vereinfacht. 



Es wurden für 2022 bereits die ersten Auftritte (Schützenfeste) angefragt.  
 
Carola bedankt sich bei den Übungsleitern und bei Susanne für die Unterstützung, 
besonders auch trotz des coronabedingten Mehraufwandes. 
 
 
Sparte Damenturnen: 
 
Marlies hat 2021 ihren Trainerschein gemacht. Sie hat den Sportkurs seit Januar bereits fast 
vollständig übernommen, da Petra berufsbedingt momentan ausfällt. 
 
Insgesamt steigen die Teilnehmerzahlen aktuell beim Damenturnen. 
 
 
Sparte Kinderturnen: 
 
Die Kurse für Kinder-Yoga und Kinder-Turnen laufen gut. 
 
Ariane betreut die Montags-Gruppe (Kinderturnen) nicht mehr. Es haben sich dort 2 Eltern 
gefunden, die die Leitung der Gruppe übernehmen wollen. 
 
Die Mittwochsgruppe (Eltern-Kind-Turnen) wird weiterhin von Ariane betreut. 
 
 
 
TOP 8: Bericht des Kassenwarts 
 
Per Stand 31.12.2021 haben wir 425 Mitglieder, welches ein Plus von 6 Mitgliedern 
bedeutet. Das setzt sich aus 47 Zugängen und 41 Kündigungen zusammen. Die größte 
Veränderung war wie in den Vorjahren bei den Jugendlichen.  
 
Der Jahresabschluss ist positiv. Die steuerlichen Vorgaben für die Rücklagenbildung werden 
noch eingehalten, sind aber zu beobachten. 
 
Die Erträge entsprechen nicht unserer Planung, da die Aufwendungen durch die Pandemie 
unter der Planung geblieben sind, was sich im Überschuss auch bemerkbar machte. 
 
Für die Haushaltsplanung für 2022 rechnen wir mit einem positiven Ergebnis. 
 
Ein besonderer Investitionsbedarf oder höherer Reparaturstau in den einzelnen Sparten 
besteht derzeit nicht.  
 
 
 
TOP 9: Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfer Thomas Münch und Thomas Müller haben die Kasse geprüft. 
Es gab keine Beanstandung.  
 
 
 
  



TOP 10: Entlastung des Vorstands 
 
Auf Empfehlung der Kassenprüfer wird die Entlastung des Vorstandes beantragt. 

Stimmen dafür: 26 
Stimmen dagegen: 0 
Enthaltungen:  0 

 
Der Vorstand wird damit einstimmig entlastet. 
 
 
 
TOP 11: Wahlen 
 
Vor der Wahl der Vorstandsmitglieder wird Lothar Tiedemann für seine 26-jährige Tätigkeit 
im Vorstand des TV Asendorf geehrt. Lothar stellt sich nicht erneut zur Wahl. 
 

a. 1. Vorsitzende/r (für 2 Jahre)  
 
Vorschläge: Michael Renken 
Stimmen für Michael:  26 
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Michael Renken wird damit einstimmig als 1. Vorsitzender gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 
 
 

b. Kassenwart/in (für 2 Jahre)  
 
Vorschläge: Stefan Brand 
Stimmen für Stefan:  26 
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Stefan Brand wird damit einstimmig als Kassenwart gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 
 

c. Damenwart/in (für 2 Jahre)  
 
Vorschläge: Angela Skjöth-Salamon 
Stimmen für Angela:  26 
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Angela Skjöth-Salamon wird damit einstimmig als Damenwartin gewählt.  
Sie nimmt die Wahl an. 

 
d. Jugendwart/in (für 2 Jahre)  

 
Vorschläge: Ina Kopmann 
Stimmen für Ina:  23 
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   3 
 
Ina Kopmann wird damit als Jugendwartin gewählt.  
Sie hat die ggf. Annahme der Wahl bereits vor der Versammlung bestätigt. 



 
e. 1. Spielmannszugwart/in (für 2 Jahre)  
 

Vorschläge: Carola Müller 
Stimmen für Carola:  26 
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Carola Müller wird damit einstimmig als 1. Spielmannszugwartin gewählt.  
Sie nimmt die Wahl an. 
 

f. 1. Tischtenniswart/in (für 2 Jahre)  
 
Vorschläge: Andreas Schöpf 
Stimmen für Andreas: 26 
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Andreas Schöpf wird damit einstimmig als 1. Tischtenniswart gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 
 

g. 2. Tenniswart/in (für 2 Jahre)  
 
Vorschläge: Marko Matthies 
Stimmen für Marko:  26 
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Marko Matthies wird damit einstimmig als 2. Tenniswart gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 
 

h. Kassenprüfer/in  
1. Kassenprüfer wird automatisch der ehemalige 2. Kassenprüfer Thomas Müller. 
 
Vorschläge für den 2. Kassenprüfer Thomas Münch 
Stimmen für Thomas:  26 
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Thomas Münch wird damit einstimmig als 2. Kassenprüfer gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 
 

 
TOP 12: Wünsche/Anregungen/Verschiedenes 
 
Es ist ein Erste-Hilfe-Kurs Anfang November geplant. Informationen dazu folgen zu 
gegebener Zeit auf unserer Homepage. 
 
Der Spielmannszug veranstaltet einen Schnuppertag am 5. Mai 2022. 
 
Es ist ein Fußballturnier am 9.Juli 2022 geplant. 
 
Aktuell ist eine WhatsApp-Informationsgruppe für Asendorf mit dem Schützenverein in 
Arbeit. 
 



Wir suchen einen Pressewart für den Turnverein! Wer Interesse hat, sich das einmal 
anzusehen, melde sich bitte beim Vorstand! 
 
Schaut auch immer mal auf die Internetseite! Die ist aktuell und neuerdings haben wir dort 
auch einen Shop, in dem ihr Vereinskleidung bestellen könnt. 
 
 
Michael Renken schließt die Versammlung um 20:58 Uhr. 
 
Asendorf, 02.03.2022 
Julia Ahrens 
 


